



ÁLVARO ORTIZ

La blogosfera son individuos tejiendo relatos. Una red que extiende su poder e influencia con las armas de la persuasión y la autenticidad. La cercanía del bloguero hace tambalear la pirámide de la jerarquía clásica, el búnker de las élites, el piso donde se celebra la última fiesta de los de siempre. ¿Desterrará el fenómeno de los blogs el cáncer antide-mocrático de la vieja política y la arrogancia paternalista del Leviatán?

El bloguero es un arquero frenete a la caballería del rey. Un pálpito emergente que anuncia un nuevo liderazgo, cambios con la fuerza de un relato. La blogosfera es el territorio libre en el que triunfa la excelencia y declina el amanecer del poder. El bosque de los narradores libres que no coquetean con los de arriba.

¿Quiénes son los líderes del bosque? ¿Quiénes se han ganado el tributo del reconocimiento en la república bloguera? No son pocos, pero sí, lo son, los indiscutibles. Juan Freire, David de Ugarte, Enrique Dans...

Este artículo es un homenaje a los líderes del bosque. Un relato en tres búsquedas. Juan Freire (nomada.blogs.com) y el catalizador. David de Ugarte (deugarte.com) y el poder de los blogs. Enrique Dans (enriquedans.com) y "Ellos".

Los nuevos líderes serán catalizadores, pronostica Juan Freire, el bloguero nómada: "Nuevos líderes capaces de soportar la angustia que provoca el aparente desorden, la flexibilidad y la ausencia de organización y que se ocupan del arte de conectar nodos creativos en redes de profesionales apasionados. Cambios radicales que están mucho más cerca de lo que

COSAS DE BLOGUEROS

DAVID
BALLOTA

podamos pensar si nos quedamos en la observación de la superficie de muchas organizaciones que, mientras se reinventan en la trastienda, siguen procurándose una estética organizativa convencional".

David de Ugarte, el genio que se anticipó, nos regala píldoras de conocimiento para entender la revolución que llega del corazón del bosque: "No hay que llorar la perspectiva de la muerte del periodista como figura profesional diferenciada ni que temer el fin de los medios que hasta ahora monopolizaban la representación de la

realidad e instrumentalizaban la democracia. Bajo la blogosfera actual late la potencialidad de una redistribución del poder informativo en la ciudadanía donde ningún nodo sea imprescindible ni determinante, donde todos seamos igualmente relevantes en potencia. Bajo los blogs late, por primera vez, la plurarquía como posibilidad social real".

Es el grito de guerra que lanza Enrique Dans: "Son muchos. Son muy poderosos. Quieren detener todo, parar el progreso, que nada se mueva. Odian todo lo que amenace su forma tradicional de vida, lo que proponga nuevas maneras de hacer las cosas, lo que pueda suponer cambios en un

status quo que tenían más que dominado, al igual que los señores feudales en la Edad Media. Están dispuestos a cualquier cosa: a pasar por encima de libertades fundamentales, a violar derechos humanos como la libertad de expresión o la privacidad, esgrimiendo que se hace para defender el orden establecido, para evitar el caos, para protegernos de los terroristas, para proteger a los menores, cuando en realidad todos sabemos que únicamente se hace para proteger sus negocios, para poder perpetuarse en su forma de vida, en sus modelos de negocio caducos e insostenibles". Retumban tambores de guerra.
davidballota@hglobal.es

PUNTOS DE VISTA

JESÚS MARÍA ALEMANY

La opinión pública alemana y los medios de comunicación están agitados con una reciente sentencia del Tribunal Constitucional. No cabe duda de que hay otros temas que parecen más importantes. La crisis económica se está dejando sentir ya aceleradamente y las encuestas hablan de que los alemanes han visto disminuir el apetito de consumir. La gran cadena comercial Hertie anuncia suspensión de pagos. Una huelga inédita de Lufthansa ha puesto interrogantes sobre el orden y las vacaciones. El, en otro tiempo, todopoderoso mi-

Eche humo

nistro de Economía Clement está enzarzado en un buen rifirrafe con el SPD, su propio partido. Los Juegos Olímpicos de Pekín llegan con interés.

Pero la decisión del Tribunal Constitucional alemán ha suscitado emociones. En la mayor parte de los länder estaba prohibi-

bido fumar en los locales pequeños de restauración y estaba permitido en los grandes que habilitaban parte de su espacio para fumadores. La nueva sentencia del Constitucional comienza diciendo que fumar daña gravemente la salud, que es un mal para los ciudadanos y que por tanto es obligación de las autoridades públicas evitarlo. Pero que el actual régimen de prohibición en los locales pequeños y de permiso en los grandes va contra la igualdad constitucional de los ciudadanos. Los pequeños no, los grandes sí. Por lo que el Tribunal

anula la prohibición vigente de fumar en locales pequeños. Pero termina advirtiendo que las autoridades estarían jurídicamente legitimadas si decidieran prohibir fumar en todos los locales de restauración. Pintoresca decisión, ¿no les parece?

Puesto que ahora hay que ajustar la legislación, ha surgido otro debate de calado. ¿De quién es competencia permitir o prohibir el humo del tabaco? ¿Del gobierno central federal o de las autoridades de los länder? O quizás -pero esto tendría poco éxito- de la propia responsabilidad de los ciudadanos.

LAS NATURALES

FÉLIX ROMEO

Sartén

El próximo mes de febrero se conmemorará el centenario del nacimiento de Simone Weil. Como se hizo con Orwell hace unos años, con el que tiene algunas cosas en común, sería un buen momento para reivindicar su vida y su obra en Aragón. Simone Weil vino a defender a la República. Quería combatir con sus compañeros anarquistas. Fue destinada a Pina de Ebro, de donde se la evocó tras quemarse en la cocina.

Antoine Giménez cuenta en sus memorias, "Del amor, la guerra y la revolución", que la salida truncó el amor de Simone Weil con un paisano llamado Manuel, "bello como un dios griego". (¿Vivirá aún Manuel? ¿Recordará ese amor?)

Llegó entusiasmada por el anarquismo, pero lo que vio en Aragón, la satisfacción por el asesinato, la transformó. Al regresar a Francia escribió una carta a Bernanos, que desde su catolicismo conservador criticaba la brutalidad franquista: "Ni entre los españoles, ni siquiera entre los franceses llegados para combatir o para darse un paseo -estos últimos con mucha frecuencia intelectuales blandos e inofensivos-, he visto nunca expresar, ni siquiera en la intimidad, la repulsión, el desagrado ni tan sólo la desaprobación por la sangre vertida inútilmente".

Ramón J. Sender, la conoció en la guerra y se sintió conmovido. Escribió: "Es difícil en nuestros tiempos hallar un héroe. Un verdadero héroe capaz de arriesgarlo todo sin esperanzas de recompensa. También es difícil hallar un santo. No menos raro es encontrar un hombre con genio poético o filosófico. Sin embargo, los héroes, los poetas y los santos han hecho nuestra civilización, han hecho todo lo bueno que tenemos hoy. Hallar estas tres cualidades en una sola persona sería difícil. A pesar de las dificultades, el milagro lo tenemos delante en Simone Weil, muerta en un hospital de Inglaterra en 1943. Si es difícil que las tres virtudes aparezcan reunidas en un hombre, más aún lo es en una mujer que había conocido la vida sólo superficialmente como estudiante de filosofía y como joven profesora".

No vivió lo suficiente para que Hitler la matara, al menos directamente, pero sí el tiempo necesario para escribir una obra, con toques místicos, en la que defendía al individuo, el pensamiento crítico y la tradición humanista.